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一家医院日接诊量从近600人下降至不足30人

淄博发热门诊患者数量明显下降

书画名家为读者写春联送福啦
淄博1月10日讯 新春佳节

临近，为营造节日气氛、回馈广大
读者，1月11日，本报特邀多位书
画名家，为广大市民免费写对联
和福字。

现在，由机器印刷的春联越
来越多，“千副春联一张脸”，令很
多市民越来越怀念手写的春联。
为给广大读者送上新春祝福，明

天上午，本报将邀请书画名家给
大家写春联、写福字，送出美好、
独特的祝福。

活动现场挥毫泼墨的五位名
家是：中国书法家协会会员，淄博
市书法家协会副主席，张店区书
法家协会主席张伯祥；中国书法
家协会会员，淄博市书法家协会
顾问，张店区书法家协会副主席、

秘书长邹涛；中国美术家协会会
员，淄博市中国画学会会长，晨报
画院院长田根承；淄博市书法家
协会理事，张店区书法家协会副
主席邢元华；山东省书法家协会
会员张良。

这个春节，如果你想让书画
名家写的春联贴上你家大门，如
果你想把带着浓浓墨香的福字送

给亲朋，那就来吧！数量有限，先
到先得。

活动时间：1月11日（周三）
上午9点半至11点半。

活动地址：晨报大厦（柳泉路
280号）一楼大厅。

大众日报淄博融媒体中心记
者 孙渤海

淄博1月10日讯 “目前体
温还没有超过38.5℃，除了发热
还有其他症状吗？嗓子有没有不
舒服，咳嗽吗？”1月10日上午11
点，淄博市妇幼保健院急诊科主
任魏守亮接诊了当天的第三名发
热患者后，松了口气。

在战疫转入新阶段后，各医
院发热门诊量剧增，医护人员始
终坚守着“主战场”。1月10日，
记者从淄博市中心医院及淄博市
妇幼保健院了解到，近期随着新
增感染人数减少，医院发热门诊
就诊患者数明显下降，同时急诊
接诊量亦有回落趋势。

日就诊人数不足30人

10日上午11点半，在淄博市
中心医院西院区发热门诊，值班
医生李晗接诊了上午的最后一名
发热患者，望着门诊室外空荡的
走廊，还有些不习惯。“从去年12
月中旬开始，为了应对与日俱增
的就诊量，我们在增加人手的同
时，在两个院区增设发热门诊候

诊区，24小时不间断接诊，力争
为患者提供良好的就诊体验。”淄
博市中心医院门诊部护士长高丽
介绍，去年12月15日左右医院发
热门诊就诊人数迎来高峰，“仅
12月15日，医院东西院区发热门
诊就诊人数总计近600人，儿科
发热门诊最高峰一日可达360余
人。”

此前为了应对感染高峰，淄
博市中心医院东西院区分别将发
热门诊由原来的2间诊室增设为
4间诊室，每间诊室配备一名医
生两名护士，但依旧无法避免出
现患者排队等待的情况。而如今
随着发热患者的减少，门诊改回
两间诊室，并减员为“一医一护”。

“政策放开后，前来就诊的发热患
者剧增，在下午两点前吃不上午
饭都是正常的，而现在医护人员
们可以吃上热乎饭了，患者来发
热门诊就诊也不需要排队了。”高
丽介绍，元旦过后发热患者就诊
量开始出现下降趋势，“去年12
月26日，医院西院区发热门诊患
者数仍在200人左右，此后逐渐

降为100人、80人、50人……而现
在东西院区每日就诊的发热患者
加起来还不足30人。”

急诊科压力有所缓解

在淄博市妇幼保健院，由于
发热门诊就诊患者数量的递减，
医院也对医疗资源分配进行了调
整。“现在发热门诊与急诊合并，
急诊科同时开放三间诊室接诊，
但今天上午仅有5名发热患者就
诊，较之从前明显减少。”魏守亮
表示，尽管发热患者减少了，但危
重病患者数量仍居高不下。“尤其
是老年群体，因为肺部感染合并
心脑血管病、高血压、糖尿病等原
因就诊的急诊病人增多，而医护
人员们也会根据患者实际情况进
行分流诊疗。”

“从去年12月中旬开始，每
天过得像打仗一样，现在高峰已
经过去，急诊日接诊量从高峰时
的700余人降到了500人左右。”
对于淄博市中心医院医务部主
任、急诊科负责人吕明而言，急诊

患者数量的下降尽管并不意味着
这场“拉锯战”的结束，但这样的
变化同样值得欣慰。从2022年
12月12日开始，淄博市中心医院
急诊科重症患者、老年患者量增
加，医院东西院区紧密联动，迅速
集结队伍，充实急诊人力，调拨仪
器设备，举全院之力保证急诊救
治工作有序进行。吕明告诉记
者，近期急诊接诊数量已有明显
回落趋势。“对比高峰期，现在急
危重症患者比例略有减低，对比
去年12月翻了4倍的接诊量，目
前已经回落到翻两倍了，抢救压
力也有所减少，但需要提醒大家
的是尽管目前人们对感染新冠病
毒没有那么紧张了，但出现胸闷、
心慌等症状，仍建议到院就诊。”

大众日报淄博融媒体中心记
者 高阳 通讯员 刘滟 宋
天印

济南1月10日讯 政协第十
三届山东省委员会第一次会议将
于2023年1月12日在济南开幕。
今天上午，出席政协第十三届山
东省委员会第一次会议的住淄省
政协委员从淄博出发抵达济南，
陆续抵达住地，向大会报到。淄
博共有38名省政协委员出席省
政协十三届一次会议。

今天中午11点30许，部分住
淄委员乘车到达济南融通燕子山

庄住地。经过安检、智能测温、现
场核酸检测等环节，委员们有序
完成了报到。在省政协十三届一
次会议济南融通燕子山庄2号楼
报到现场，记者看到一楼大厅设
置了安检、测温、核酸检测、登记
入住等环节，方便委员们办理手
续及时入住。

“作为一名新委员，来参加省
政协会议心情非常激动，我也将
积极履职尽责，参政议政，写出优

质的提案，向老委员们多学习。”
山东华信宏仁堂医药连锁有限公
司董事长张超是首次当选省政协
委员，他这次带来的提案跟保障
药品供给有关。

“我是第一次来参加省政协
会议，这次会议是在党的二十大
胜利召开以后，我省召开的一次
十分重要的会议。会议肩负着总
结过去，规划未来，开创建设新时
代社会主义新山东新局面的重要

历史责任。作为一名政协委员，
我感觉责任重大，使命光荣。”山
东齐都药业有限公司董事长郑家
晴告诉记者，这次他带来两项提
案，一是关于推动我省中医药和
生物医药高质量发展的提案，二
是关于推进我省基础性、战略性
医疗医药产业合理布局、健康发
展的提案。

大众日报淄博融媒体中心记
者 李波

出席省政协十三届一次会议

住淄委员抵达济南向大会报到

淄博市市场监管
综合执法支队
获国家级荣誉称号：

“全国行政执法
先进集体”

淄博1月10日讯 近
日，司法部印发《关于表彰
全国行政执法先进集体和
先进个人的决定》，淄博市
市场监管综合执法支队（下
称“支队”）上榜，荣获“全国
行政执法先进集体”，这是
全省市场监管系统唯一获
此殊荣的单位。

支队自组建以来，全面
加大执法办案力度，全力营
造公平竞争的市场秩序，群
众满意度、获得感不断提
升。支队在全省率先构建
完备制度体系，先后出台监
管执法联动机制、市县执法
协同机制、重大案件会商研
判机制、包容审慎监管机
制、高质量执法办案机制等
12项制度机制。

支队加强食品、药品、
特种设备、产品质量、假冒
伪劣、知识产权等线上线下
全链条、领域业态全覆盖执
法办案，扎实开展“铁拳行
动”“雷霆行动”等专项行
动，打击市场销售长江流域
非法捕捞渔获物、打击农村
假冒伪劣食品专项执法查
处案件数量居全省第一；办
理的行政处罚案件无一件
复议诉讼被撤、改、败；未发
生特种设备安全重大事故，
未发生重大产品和服务质
量事件。

2022年，支队共查办案
件222件，市属事业单位考
核服务对象满意度电话访
问调查取得满分。

支队先后被省人社厅
和省局联合授予“山东省市
场监管系统先进集体”；被
省公安厅表彰为全省严厉
打击制售假劣药品专项行
动先进集体；被省精神文明
建设委员会授予“省级文明
单位”。

大众日报淄博融媒体
中心记者 刘文思 通讯
员 贾莹 李波
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